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１、令和４年１０月２８日、由利本荘市教育委員会定例会が、西目総合支所 ２階 第 1 会

議室に招集された。 

 

１、本日の出席委員は次のとおりである。 

１番 教育長 

２番 委 員 

３番 委 員 

４番 委 員 

５番 委 員 

 

１、教育委員会事務局より出席した職員は次のとおりである。 

教育次長   

教育総務課長 

主幹兼学校教育課長 

生涯学習課長    

北部学校給食センター所長 

中央図書館長       

本荘教育学習課長     

矢島教育学習課長     

岩城教育学習課長     

由利教育学習課長     

大内教育学習課長     

東由利教育学習課     

西目教育学習課長     

鳥海教育学習課主席主査  

書記（教育総務課参事）  

 

１、本日の会議の日程は次のとおりである。 

令和４年１０月２８日 午後２時１０分 開会 

日程第１ 会議録署名委員指名 

日程第２ 事務局報告 

日程第３ 議案審議 

    議案第３１号 公の施設の指定管理者の指定について 

日程第４ 報告 

 各課報告 

日程第５ その他  
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１、会議の顛末 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

開会（午後２時１０分、会議の開会を宣言） 

それでは、１０月の教育委員会定例会を開会します。 

 

日程第１、会議録署名委員の指名を行います。教育委員会

会議規則第１８条第２項の規定により、会議録署名委員に、

３番委員と５番委員を指名します。 

それでは、日程第２ 事務局報告をお願いいたします。 

よろしくお願いします。 

先ずは、先般行いました教育総合会議につきましては、様々

ご意見賜りまして、誠にありがとうございました。私の方か

らは３件報告させていただきたいと思います。 

１件目ですが、児童生徒のコロナウイルスの感染状況でご

ざいます。お手元の資料の４ページをご覧いただきたいと思

います。 

２６日現在の状況をまとめたものでありますけども、右下

の方にありますように、２５日現在子供達７１人、コロナ陽

性によりまして休んでおります。そのうち○○小学校のとこ

ろが２３人となっておりますけども、全体的に減少傾向にあ

るということを報告させていただきたいと思います。２１日

の段階で○○小学校は４７人いました。これが２３人まで減

少したということですが、これは、いつまた増えるというこ

とも限りませんので、先行きがわかりませんけども、今現在

１００人を切って、７１人まで落ち着いてきていることの報

告でございます。 

それから２つ目ですけれども、本荘東中学校区統合小学校

の造成工事が現在進んでおりますけれども、それに先立って

埋蔵文化財の発掘調査を行っております。後ほど生涯学習課

長より報告いたしますが、調査が今月いっぱいまで延長され

た部分がございまして、造成工事の方もその分延長しなけれ

ばいけないということになっております。これから始まる１

２月議会の方にその延長の部分について、報告させていただ

き、最長でも今年度いっぱいのところまで、延ばさざるを得

ないかなと思っているところであります。具体的になりまし

たら報告させていただきます。 

最後ですけども、物価高騰と工事の関係でございます。ご

存じのとおりに今物価がすごく高騰していまして、特に工事
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教育長 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育総務課長 

教育長 

 

学校教育課長 

生涯学習課長 

資材では、鉄筋が非常に高くなっております。現在、新山小

学校、順調に工事は終わりましたけれども、これから続く分

もございまして、物価高騰にどう対応していくかということ

が、課題となっております。そうした中で、現在、新山小学

校の工事は１期から４期にわかれた工事を行っていますが、

校舎が完成して解体をする手前までの部分の１期分と２期分

の総事業費として、現在３６億４９００万円という金額を継

続費として準備しております。物価高騰によりまして、この

金額に３億８００万円ほどを足さなければならないという部

分がわかりました。こちらをプラスして２期工事までを完成

させてしまうことを現在考えておりまして、この部分につき

ましても、１２月議会の市議会の方に補正予算として要求し

ていきたいと思っております。 

報告は以上でございます。 

ただいま教育次長より事務局報告がありましたけれども、

何かありますでしょうか。（なし） 

それでは日程第３ 議案審議に入ります。議案第３1 号 

公の施設の指定管理者の指定について、説明をお願いしま

す。 

 それでは、議案第３１号 公の施設の指定管理者の指定に

ついて、説明いたします。 

由利本荘市民俗芸能伝承館を対象といたしまして、指定管

理者の指定を１２月市議会に提出するため教育委員会の議

決を求めるものであります。 

（議案第３１号公の施設の指定管理者の指定について、を

説明） 

これについて、質問等ありますでしょうか。よろしいでし

ょうか。（なし） 

 それでは、議案第３１号は、承認を得たものといたします。 

 これで本日の議案審議については終わります。 

続いて、日程第４ 報告に入ります。各課より報告をお願い

します。 

（新山小学校改築事業、主な工事の状況について報告） 

 教育総務課について、何かご質問ありますか。（なし） 

学校教育課お願いします。 

（市内小・中学校生徒指導関係事案一覧について報告） 

（劇団わらび座ミュージカル「青春するべ！～由利高校民謡
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教育長 

 

教育総務課長 

 

学校教育課長 

 

 

生涯学習課長 

北部学校給食ｾﾝﾀｰ所長 

 

 

中央図書館長 

 

 

 

教育長 

 

本荘教育学習課長 

 

 

矢島教育学習課長 

 

岩城教育学習課長 

 

由利教育学習課長 

 

 

大内教育学習課長 

 

東由利教育学習課長 

 

西目教育学習課長 

 

鳥海教育学習課主席主査 

 

教育長 

部ストーリー～」、薬師堂一番堰遺跡発掘状況について報告） 

 ここまでのところでご質問ありますでしょうか。（なし） 

各課より事業・行事等の報告をお願いします。 

（教育委員会１１月定例会、第３回本荘南中学校区統合小学

校準備委員会について報告） 

（各地域・全市教育支援委員会、市教委学校訪問、Ｒ５当初

予算ヒアリング、全県国語研究大会、全県外国語研究大会、

県学力学習状況調査について報告） 

（大人の登校日、東由利中学校縄文体験授業について報告） 

（学校給食実施、北部センター給食搬入練習、市学校給食委

員会、北部センター定例会、北部センター施設見学について

報告） 

（「第５回由利本荘市図書館を使った調べる学習コンクー

ル」審査会・表彰式、ゆり支援学校高等部現場実習、子ども

の読書活動推進会議「読み聞かせボランティア養成講座」に

ついて報告） 

ここまでのところで、何かありますでしょうか。 

（なし）それでは各教育学習課お願いします。 

（家庭教育講座「家族で体験入学」、南内越地区アドベン

チャースクール、竜馬山交流登山、日本文化体験について

報告） 

（温故会、由利分室・矢島分室生涯学習奨励員交流会につい

て報告） 

（亀田城佐藤八十八美術館企画展、岩城地域教育支援委員

会について報告） 

（家庭教育相談、第２回保育園・小学校連絡協議会、由利地

域教育支援委員会、高嶺大学、第２回由利小学校・由利中学

校学校運営協議会について報告） 

（出羽伝承館企画展示、大内地域教委育支援委員会について

報告） 

（第８回小中学校合同駅伝大会、縄文体験教室、第３１回高

橋宏幸賞感想文感想画コンクール作品審査会について報告） 

（海洋プラごみ問題を考える講演会、西目中学校少年式につ

いて報告） 

（ふれあい家庭教育講座、民俗芸能伝承館定期公演・紅葉特

別公演、チビッコ広場について報告） 

各課から報告終わりましたが、何かありますでしょうか。



5 
 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（なし） 

日程第５ その他に入ります。委員からお願いします。 

 いつもありがとうございます。 

 ２点、気づいたことを感想も含めて、お話します。 

一つは、新山小学校の新校舎について、使ってみて初めて分

かる危険個所とか使い勝手の悪さというのは、多々あったと

思います。私が今回授業参観をしてみて、分かった点が結構

ありました。私が短時間いてそう思ったのですから、１日中

いる子供達にとっては、とても切実な問題かと思います。き

っとこれから学校の方から、そういう点の要望について、直

して欲しいとう点が上がってくると思いますので、何とかで

きるだけ早めに対応できるようにお願いしたいと思っており

ます。使い勝手が悪いのはまだ良いのですが、危険個所が何

か所かありました。中央階段とかですね。あの辺は本当に命

にかかわることですので、できるだけ安全面に気を付けて、

直せるものは直すようにやっていただきたいと思っておりま

す。もう一つの点は、屋上に上がるところ。鍵はかけており

ますが、私が屋上に行っても怖かったですから、子供達が行

ったらどういう風になるかわかりません。鍵はかかっている

はずなのですが、それをしっかりと確認するように、学校に

も話をしましたが、教育委員会側からもお願いしたいと思っ

ております。 

これは、矢島小学校に関しても同じことが言える可能性が

あります。設計図を見ただけでは全然わからないと思います。

実際使った後に、また設計図を見た段階で、分かったらそこ

を直しながら進めていくということは、大事なことだと思い

ますので、ご留意いただくようにお願いいたします。 

給食もそうです。今の口から新しいエレベーターまでの動

線も結構ありますし、給食の置く場所の鍵とか様々あると思

いますので、どうぞよろしくお願いします。 

 もう１点です。先程、岩城の方からありましたテレビ報道

によって来場者が増えたことはとても良いことだと思いま

す。ゆりほんテレビ、もしくはユーチューブでも結構で、そ

ういう発信の場が沢山あります。ゆりほんテレビを介して、

そういうところに載せることによりまして、広く周知してい

ただき、参加者を増やすなり、その行事について考えること

が増えることをこれからも期待しておりますので、どうぞメ
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委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

ディアを盛んに使っていただければと思います。 

 よろしくお願いします。 

 今日はありがとうございました。 

 ひとつは、交通事故についてですが、子供達の交通事故が

発生するとすぐ通知が来るのですけれども、７月２１日以降

３ヶ月無事故ということですので、こういう時に各学校にそ

の頑張りをほめる通知をしていただければ、そして子供達に

無事故が何日続いているということを意識してほめて上げ

られればなということを感じました。 

 二つ目ですが、先程のお話と少し重なりますが、新山小学

校の給食を運ぶ動線がとても長くて、職員の皆さんが運んだ

り、撤収したり、本当に大変だと思います。通路が平らでな

いところもありましたので、職員の皆さんに本当に難儀をか

けますということをお伝えいただければと思います。 

ありがとうございました。 

 私から１点だけ。 

 今、ちょうど今年の事業をしながら、来年度に向けて色ん

なものの予算を出さなければいけないところだと思います。

学校教育課長が各学校を回っていろんな話を聞いています

けれども、小中学校の話を丁寧に聞きながら予算要望、来年

度継続について、１２月までよろしくお願いしたいと思いま

す。 

 

 

以上をもちまして、由利本荘市教育委員会１０月定例会を

閉会いたします。 

 

閉会（午後３時０５分、会議の閉会を宣言） 

  

 


